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第８回当別町史編さん委員会 会議概要 
 
日 時：令和３年１２月２１日（火） 午後３時 
出席者：（事務局）佐藤総務課⻑、五東主幹、村⽥係⻑、藤原主査 
         ⽯川社会教育課⻑、下村⽂化財保護係⻑ 

倉⽥歴史研究専門員、㈱須⽥製版担当者 
（委 員）⽵⽥委員⻑、松尾副委員⻑、白井委員、野口委員、大口委員、曽川委員 

 
１ 開 会  佐藤総務課⻑ 
２ 挨 拶  ⽵⽥委員⻑ 
３ 議 事  
 ⑴ 当別町１５０年記念事業に関する報告について 
   事務局より、当別町１５０年記念事業について報告をし、理解を得た。 
   報告内容については、以下のとおり。 
   ・２０２０年に開催を予定していた記念式典及びのど自慢を１年延期し、２０２１年

５月に開催予定であったが、北海道にまん延防止重点措置が出されていたことから、
やむなく実施を中止とした。 

   ・当別町の歴史動画『開拓者』の YouTube 配信を実施。 
   ・当別歴史講談の YouTube 配信を実施。 
   ・アンジェラ佐藤と当別町１５０年記念事業実⾏委員⻑出演の、町内飲⾷店の紹介を

含めたグルメ企画の YouTube 配信を実施。 
   ・２０２１年１０月に本町地区と太美地区の２か所で花火の打ち上げを実施。 
   ・当別小学校と当別中学校の生徒による、とうべつ学園の校歌のミュージックビデオ

制作を実施。 
   ・⻄当別小学校と⻄当別中学校の生徒による、⾳楽祭の動画配信を実施。 
   ・当別高校と北海道医療大学の生徒による、道の駅での１５０年記念メニューの開発

と販売を実施。 
   ・当別町１３０年の記念の年に、当別町⻘年会議所が当別町の開拓の歴史を編集して

発刊した『紙ヒコーキに乗って』を再発刊し、町内の小中学生に配布。 
 ⑵ 町史編さんの進捗状況について 
   事務局より、現在の進捗状況について報告をし、理解を得た。 
   現在、執筆者より１５０ページ分ほどの原稿が上がってきている。 

今までは、新型コロナウイルス感染症の流⾏の影響もあり、過去の資料からの原稿の
書き出しを⾏っていたが、今後は取材を⾏い、資料の裏付けを取り、原稿に厚みを持た
せる作業を⾏っていく。 

次回の委員会の中で、委員の方々に原稿を渡す予定。 
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 ⑶ 新当別町史執筆要領について 
   事務局より、執筆要領について説明をし、理解を得た。 
   主な説明内容については、以下のとおり。 
   ・記述はできるだけ平易となるように、また多くの町⺠に読まれるものとし、参考⽂ 
   献などの注記は各編の⽂末に一括して掲載する。 
   ・必要以上の敬語は使用しない。 
   ・現代かなづかいを使用する。 
   ・常用漢字を中心に使用する。 
   ・固有名詞、学術用語等で読みにくいものは、ルビを使用する。 
   ・接続詞、副詞、助動詞、代名詞の類は、できるだけひらがなを基本とする。 
   ・数の表記は、半角洋数字を使用し、三桁ごとに「，」を入れない。 
   ・⻑さ、広さ、量を表す単位は、単位記号を使用する。 
   ・罫表は横書きとし、数字は半角洋数字を使用し、三桁ごとに「，」を入れる。 
 
 委員より以下の質問があった。 
（委員） 
 事務局より説明のあった１５０年記念事業について、町史には記載されますか。 
（事務局） 
 記載します。 
（委員） 
 １５０年記念事業について、今後執り⾏うものはありますか。 
（事務局） 
 今の段階では、今後執り⾏う予定のものはありません。 
（委員） 
 １５０年記念事業については、記載していただけるということであったが、１００年から 
この間の１０年ごとの記念事業については、記載されますか。 
（事務局） 
 各１０年ごとの記念式典等は、項目として押さえているので、記載予定です。 
（委員） 
 （サンプルを見ながら）⽂字は実際の大きさになりますか。 
 表の中の⽂字が読みにくいように感じるので、太⽂字のほうがよいかと思います。 
（事務局） 
 標準的な⽂字の大きさというものがありますので、それに則った大きさになっています。 
 現状、仮に組んでいるものになるので、今後年齢層の広い方々に読んでいただきやすいよ

うに考えていきたいと思いますので、アドバイスいただければと思います。 
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（委員） 
 ⽂字はなるべく大きくしていただきたい。余白があるのであれば、その分⽂字を大きくし 
ていただきたい。 
（事務局） 
 ⽂字を大きくしても⾏間が狭いと読みにくさが出てきてしまう。⽂字の大きさと⾏間の
バランス。紙面いっぱいに⽂字があっても読みにくいので、ある程度の白さ。そういったも
ののバランスを考慮していきたい。 
（委員） 
 参考⽂献については、必要ないとは言わないが、できるだけ省いて、他のところにページ
を使ったほうが良いかと思う。 
（事務局） 
 何に基づいて記述したかというのは、後世の方に、何を根拠に書かれているかというのを
明らかにするという意義がありますので、掲載せざるを得ないと考えています。 
 
 次回会議の日程を２月以降とし、閉会した。 


